



**MERCREDI 16 FÉVRIER**  
**12 h 15 à 13 h 15**  
**Sur Zoom**  
**(lien en bas de l'affiche)**

## **MIDI-RECHERCHE DU CORSER**

**« Mieux comprendre les besoins des personnes atteintes de cancer nécessitant des soins palliatifs et de fin de vie à domicile ainsi que les soins et services infirmiers offerts en milieu rural »**

**Présenté par : Marie-Carmen Gagnon, inf., étudiante à la maîtrise en sciences infirmières**

**Problématique :** L'accès limité et inégal aux soins palliatifs et de fin de vie (SPFV) à domicile de même qu'à des professionnels qualifiés et à des soins et services infirmiers de qualité en milieu rural augmente les besoins non répondus dans l'ensemble de la trajectoire de soins des personnes atteintes de cancer.  
**Objectifs et méthodologie :** L'étude propose un devis qualitatif descriptif afin de mieux comprendre les besoins des personnes atteintes de cancer recevant des SPFV à domicile en milieu rural et de décrire les soins et services infirmiers qui leur sont offerts.  
**Résultats :** Cinq personnes atteintes de cancer nécessitant des SPFV en milieu rural ont rapporté de nombreux besoins, notamment en termes de ressources informationnelles restreintes et des nombreux déplacements vers les milieux urbains qui nécessitent de l'organisation et du temps.

Sept infirmières offrant des soins et services à domicile en milieu rural ont décrit plusieurs défis, notamment les grandes distances à parcourir, les ressources professionnelles spécialisées limitées, les transferts aux urgences, le manque de formation en SPFV et l'absence d'équipe dédiée. Conclusion : Ces résultats permettent de mieux comprendre les besoins spécifiques des personnes atteintes de cancer nécessitant des SPFV à domicile en milieu rural ainsi que les divers défis auxquels les infirmières font face afin de favoriser la qualité de vie et le maintien à domicile.